
第 1回いなべ市議会 報告会 報告書 

 

いなべ市議会議長 様 

 

（ １ ）班 班長 鈴木 順子  

 

開催日時 平成 29年 4月 27日（木） 19時 30分～21時 00分 

開催場所 大安公民館 大会議室 

参加人数 44人 

出席議員 

鈴木 順子、川瀬 利夫、新山 英洋、小川 幹則、清水 實、 

位田まさ子、伊藤 正俊、渡邊忠比古、岡 恒和 

進行係（鈴木順子）、記録係（岡 恒和）、資料作成係（新山英洋、 

渡邊忠比古） 

報告会のながれ 19時 30分～ 開会・挨拶 

19時 35分～ 第 1部 平成 29年 3月定例会報告 

        ■3月定例会で審議した議案について 

        ・平成 29年度予算（各委員会での審査のポイント） 

        ・平成 28年度補正予算 

        ■議会基本条例の制定について 

        ・条例のポイントを説明 

        ■各委員会の所管事務調査について 

        ・平成 29年に実施する所管事務調査のテーマ 

20時 30分～ 第 2部 意見広聴 

        ■ご来場いただいた皆さまからご意見をうかがう 

21時 00分   ■閉会・挨拶 

会場でいただい

た質問・意見 

 

別紙のとおり 

アンケート結果 

 

別紙のとおり 

 

 

  



会場でいただいた質問・意見等と回答（議会報告） 

日 時 平成 29年 4月 27日 19時 30分～21時 00分 

会 場 大安公民館 2階 大会議室 

  

■３月定例会報告に対する質問・意見 

質問・意見の概要 当日回答内容（※補足） 

【防災 FMについて】 

・市民の安心・安全が第一であるが、防災情報の

発信を文化協会に委託し、FM放送に頼っていると

思う。新庁舎内に直接市職員が発信できるように

すべきと要望する。 

 

 

・意見、要望として受け止める。 

 ※緊急時には、職員が直接対応できる体制にな

っている。 

 

 

【雪害対策について】 

・主要幹線道路は、45業者に委託するが、生活道

路は地元の協力を得てとなっている。地元の協力

を得てとはどういうことか。 

 

・45業者の名簿はどうなっているか。 

 

 

 

・藤原は除雪車を市で持っているところがあると

聞くがどうか。 

 

 

・生活道路のような細かい場所については、高齢

化により除雪が困難になる。また手作業では、不

可能なので地区ごとに小型の除雪機械を配備され

たらと思うがどうか。 

 

 

・以前にも問題提起されたことがある。 

今後、（産業建設常任）委員会でも検討したい。 

 

 

・業者名簿に関しては即答できないので、後日回

答する。町別では員弁町 10、大安町 11、北勢町

13、藤原町 11業者となっている。 

 

・除雪車は、補助を受け自治会の負担で除雪車や

除雪設備を用意している自治会がある。市も所有

している。 

 

・議会でも問題提起されている。今後、委員会等

でもしっかり協議していきたい。 

 

 

 

【にぎわいの森の賛否について】 

・にぎわいの森に、7店舗を建設する議案に賛成し

た議員の賛成理由は。 

 

 

 

・3月定例会で決まったことに対する報告会で、議

員個人の見解については述べられないのでご理解

いただきたい。 

 

【財政について】 

・地方債が年々増加する一方で、基金は今年度 30

億円減っている。今後赤字自治体になる可能性は

ないのか。議会としての見解は。 

 

 

 

・地方債の増加は、主に繰り上げ償還を進めてい

るため。今後の財政状況については、少子高齢化

が進むが、固定資産税については、比較的償却資

産が多くなり、伸びを示している。法人市民税は

減少傾向だが、全体としては「今後数年は赤字に

なることはない」と行政からは説明を受けている。

議会として、今後も注視していく。 

 

  



会場でいただいた質問・意見等と回答（意見広聴） 

日 時 平成 29年 4月 27日 19時 30分～21時 00分 

会 場 大安公民館 2階 大会議室 

  

■意見広聴での質問・意見 

質問・意見の概要 当日回答内容 

【福祉バスについて】 

・福祉バスは、空車のことが多いがマイクロバス

からワゴン車にするなど経費の削減と運行ルート

の改善などを要望する。 

 

・市が抱えている重要な問題と考えるので、議

会へ持ち帰り協議し、今後も注視していく。 

【にぎわいの森について】 

・にぎわいの森については、一回否決されて今回

可決された。その経過があるので賛成した議員も

含めてこれから先も厳しく見てほしい。 

【火葬場について】 

・火葬場の不足が起きていて他町の施設を利用す

る事態が起こっている。老朽化も進んでいるよう

なので、炉の数を増やすなど対応を要望する。 

【宇賀渓について】 

・宇賀渓は、自治会の維持管理費として、駐車場

で料金を徴収している。市がその土地を借り上げ

て、使用料として自治会に支払うことはできない

か。来客者への負担を少なくすることで来やすく

なると考える。 

【結婚促進について】 

・人口減少の原因の一つは、若い人が結婚をしな

いことにある。親の悩みでもある。婚活イベント

も良いが、親への指導や相談活動、市内企業に対

して職場結婚を推奨するなど踏み込んだ方が良い

と思う。推奨する方法としては、補助金を出すな

どが考えられる。 

【福祉について】 

・この会場には、エレベーターが無い。車いすで

は参加できないことになる。「障害者差別解消法」

では、公的な場所は障害者に対し、隔てなく参加

できるようにすべきとされている。自治会長とし

て、市に対しエレベーターを設置するよう三度お

願いした。藤原文化センター、北勢市民会館、員

弁コミュニティプラザはエレベーターが設置され

ているが大安は無いので当然設置すべきと話した

が、市長は「員弁コミュニティプラザは故障して

いる」と答え、不愉快な思いがした。この場所（大

安文化センター）にも絶対エレベーターは必要だ

と思う。 

 

・過去に議会でも議論があった。しっかりと思い

を受けとめて議会の中でも質問していきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【防犯について】 

・防犯に関して、いなべ市には防犯カメラの設置

はあるか。 

 

・各企業や商店等には、屋内防犯カメラを設置さ

れているところもあるが、道路など屋外に設置さ

れているところは無い。 

【獣害対策について】 

・資料 13ページの獣害対策についての説明で、「埋

設については各集落別で考えてほしい」とあった

が集落別とはどういうことか。 

 

・担当部長の答弁では、集落からの要望があり、

市が主体で罠をかけて捕獲した場合は、その集落

で埋設する場所を用意してほしいということ。 

【議会について】 

・昨年 6月から議会傍聴に来ている。今のいなべ

市は市長の思う通りに進んでいる気がする。議員

20人でも無理な感じがするし、税金の無駄遣いと

いう気がする。これから頑張ってほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【議会報告会について】 

・初めての議会報告会という点は評価するが、先

ほどから何人かの質問に対し、「議会で決まってい

ないことには答えられない」では、何の意味も無

いと感じている。後半の部分をメーンでやれば、

来た値打ちがあると思う。報告会を「やり取り会」

と理解して来た。 

 

【新庁舎について】 

・市長の思い付きでやられていると感じている。

各旧庁舎の活用についても心配している。新庁舎

を市長が言い出した時点で、議員が特別委員会を

立ち上げ、提言等ができることが必要。議員が知

恵を絞って、地元の意見も聞き、良い方向に行く

よう特別委員会の検討をお願いする。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・本日頂戴した意見や質問に対し即答できなかっ

た部分もあります。すべて持ち帰り、議会内で協

議し、正確にお答えできるものと協議するものな

どを分けてご報告いたします。 

 


